



LA UNIDAD DE PATOLOGÍA DE MAMA DEL CHUVI EXPERIMENTÓ UN INCREMENTO EN SU ACTIVIDAD ASISTENCIAL

- *Los profesionales de la Unidad, ubicada en el Meixoeiro, diagnosticaron el pasado año 423 nuevos casos de cáncer de mama, un 9% más que el año anterior*
- *Cabe subrayar la incorporación de un nuevo especialista en cirugía de mama, por lo que la Unidad cuenta con 6 cirujanos, que realizaron 612 intervenciones de mama, un ciento más que el pasado año*
- *Este año también se renovó el equipamiento ecográfico, con la incorporación de 2 nuevos ecógrafos de última generación*
- *El 58% de las pacientes son derivadas a la Unidad por los facultativos de Atención Primaria*

Vigo, 20 de octubre de 2022. Con motivo del Día Mundial del Cáncer de Mama que se celebró ayer, el Área Sanitaria de Vigo junto con las Asociaciones ADICAM y AECC desarrolló varias acciones informativas para sumarse así a esta celebración.



El gerente del área, Javier Puente, se acercó al hospital del Meixoeiro donde felicitó a las Asociaciones y al personal de la Unidad de Patología Mamaria por su dedicación y compromiso con esta enfermedad.

612 intervenciones quirúrgicas

Los profesionales de la Unidad diagnosticaron en 2021 un total de 423 casos nuevos de cáncer de mama, un 9% más que en el año anterior. De estos casos, siete fueron hombres.



Como novedad, cabe subrayar la incorporación de un nuevo especialista en cirugía de mama, por lo que en el momento actual la Unidad cuenta con 6 cirujanos, que realizaron un ciento de operaciones más que el pasado año, registrando un total de 612 intervenciones quirúrgicas de mama.

Según explica la coordinadora de la Unidad de Patología Mamaria, Rosa Mallo, "esta Unidad no deja de crecer, tanto en recursos humanos como espaciales y tecnológicos; crecimiento que va parejo al incremento de actividad. En este momento contamos con nuevas instalaciones, con una estructura que duplica la superficie de la anterior, y con una plantilla bien dimensionada, con profesionales altamente cualificados y con los recursos técnicos más avanzados para un diagnóstico y tratamiento de esta enfermedad de la máxima calidad".

2 nuevos equipos ecográficos

En el momento actual, el Meixoeiro cuenta con modernas equipaciones tecnológicas que permiten gran precisión, lo que facilita el diagnóstico de cánceres muy pequeños y sutiles, y en estadías más tempranas.

En este contexto hay que subrayar la renovación del equipamiento ecográfico, con la incorporación de 2 nuevos ecógrafos de última generación. "Las ecografías de mama son fundamentales para el diagnóstico de patología de mama y como guía de procedimientos intervencionistas diagnósticos y terapéuticos que aportan un gran valor, por su refutabilidad diagnóstica, y por la comodidad y seguridad de los pacientes".

El pasado año en la Unidad se realizaron 7.372 ecografías de mama; además de 8.603 mamografías y 805 Resonancias Magnéticas.

El 58% de las pacientes derivadas de Atención Primaria

La Unidad dispone de una *Vía rápida* para atender a los pacientes con criterios de sospecha de carcinoma de mama; esto es, un circuito asistencial que garantiza que cualquier paciente con sospecha de una lesión mamaria sea atendido en esta Unidad en menos de una semana. A través de esta Vía se estudiaron a 3.098 pacientes, el 58% derivados por los facultativos de Atención Primaria y el 30% del Programa gallego de Prevención del Cáncer de mama. El resto de pacientes son derivados a la Vía Rápida por otros servicios hospitalarios, como las Urgencias. "

Es necesario poner en valor el trabajo realizado por los facultativos de los centros de salud, ya que más de la mitad de las pacientes son derivadas directamente desde atención primaria a nuestra Unidad, lo que supone una gran agilización del proceso", explica la doctora Mallo.



Incremento de la Consulta Asesoramiento de Riesgo Familiar

La Unidad de Patología de Mama ofrece un abordaje integral de las lesiones mamarias, tanto benignas como malignas. Así, en el hospital Meixoeiro se centraliza, además de las pruebas de diagnóstico por imagen, todos los tratamientos quirúrgicos y radioterápicos de mama realizados en el Chuvi. Está integrada por especialistas de los servicios de Radiodiagnóstico, Anatomía patológica, Cirugía general, Ginecología, Técnicos y Enfermería. Cuenta, además, con el apoyo de los servicios de Oncología médica, Radioterapia, Psiquiatría, Geriátrica, Rehabilitación, Anestesia y Cirugía plástica.

Según afirman los especialistas la prevención y el diagnóstico precoz son fundamentales en la lucha contra esta enfermedad. En este sentido, además de los programas preventivos de cribado poblacional -en los que se realizan mamografías a todas las mujeres entre 50 y 69 años – también es importante la estratificación de las pacientes por nivel de riesgo.

Así, la Unidad de mama también cuenta con una Consulta de Asesoramiento de Riesgo en Cáncer de Mama, que el pasado año atendió en primera consulta médica a 264 mujeres (incremento de un 15%). En cuanto a los estudios genéticos, se solicitaron 115, un 30% más que en el año anterior.

En esta consulta específica se atiende a las pacientes que por franja de edad no son subsidiarias de un cribado poblacional, pero que, por antecedentes personales o familiares, precisan de un seguimiento diferente.